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Abstract (en)
The passive flow control valve (1) has valve housing (2) with an inlet (3) and an outlet (4) for a flowable medium. A valve chamber (5) is arranged
between the inlet and outlet. An input-side closing element is pre-stressed by a spring (8) against an input-side valve seat (31). A piston (7) is
provided on a valve body (6), where outer side of the piston is guided through the wall of the valve chamber in sliding manner. A passage hole (73)
is provided in an end face of the piston through which the flowable medium flows. An independent claim is also included for a large diesel engine
with flow control valve that is arranged between a high-pressure reservoir for a fuel and a fuel injector nozzle.

Abstract (de)
Es wird ein passives Mengenbegrenzungsventil für einen Grossdieselmotor vorgeschlagen, mit einem Ventilgehäuse (2) , das einen Einlass (3)
und einen Auslass (4) für ein fliessfähiges Medium aufweist sowie eine dazwischen angeordnete Ventilkammer (5), wobei in der Ventilkammer (5)
ein Ventilkörper (6) mit einem eingangsseitigen und einem ausgangsseitigen Schliesselement (63;64) vorgesehen ist, die jeweils zum dichtenden
Zusammenwirken mit einem eingangsseitigen und einem ausgangsseitiger Ventisitz (31;41) ausgestaltet sind, wobei das eingangsseitige
Schliesselement (63) durch eine Feder (8) gegen den eingangsseitigen Ventilsitz (31) vorgespannt ist, sowie mit einem am Ventilkörper (6)
vorgesehenen Kolben (7), dessen Aussenseite gleitfähig durch die Wandung der Ventilkammer (5) geführt ist. In der Stirnseite (71) des Kolbens (7)
ist mindestens eine Durchlassbohrung (73) vorgesehen, durch welche das fliessfähige Medium hindurchströmen kann.
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